



AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, VIERNES 2 DE JULIO DE 1880.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 642.

### HAY POR VENDER.

Una máquina papel continuo y dos piedras molino harinero. En esta Redaccion informarán.

**Narciso Guillen,**

traslada su Establecimiento de quincalla y ferreteria á la calle de S. Nicolás número 8.

### A los fabricantes.

En la fábrica de paños de D. Jaime Aparicio y Lopez, hay de venta grasa ó roña para hacer jabon de abatanar.

### Aviso interesante.

En los acreditados talleres de construccion de los Sres. Tomas Aznar y hermanos, calle de Sta. Elena núm. 1, se ha recibido un completo y variado surtido de metros y medios metros de madera, escalonados de bronce, hierro y laton, apropiado para las tiendas y demás establecimientos de comercio, cuyas medidas se venden á precios escesivamente económicos.

### Pérdida.

En la tarde del dia de San Juan desde la ermita de San Roque á la plaza de San Cristóbal se extravió un pañuelo de batista de hilo con cenefa y escudo bordado, este con las iniciales T. P. El que se lo haya encontrado tendrá la bondad de devolverlo en esta Redaccion y se le gratificará.

### Rafael Coderch.

trasladará su taller de sastrería desde el dia 1.º del próximo mes de Agosto, á la calle de San Lorenzo núm. 29 piso principal.

ALCOY 2 DE JULIO DE 1880.

### CARIDAD PARA LA NUEVA CASA DE DESAMPARADOS.

Esta es la inscripcion que figura al frente del kiosco levantado en la Glorieta y que esta noche, con los conciertos, se inaugurará, y la misma sencilla pero elocuente frase dirijimos nosotros á todos los alcoyanos, cuya generosidad no tiene límites y cuyos levantados y nobles sentimientos son bien conocidos y harto probados en cuantas ocasiones se les ha invocado para socorrer al desvalido ó consolar al triste.

La nueva Casa de Desamparados será un asilo donde puedan hallar paternal refugio en épocas azarosas, los infelices desheredados de la fortuna; donde los acogidos en el actual edificio, tan escaso de condiciones, puedan tener el espacio y el aire puro y abundante de que tanto necesitan; y ante una obra tan grandiosa, ante el propósito de edificar cuanto antes un edificio capaz de albergar en circunstancias oportunas el crecido contingente de pobres que una ciudad populosa, como la nuestra, puede dar de sí, y que sea digno á la vez de la importancia que Alcoy tiene, no creemos que haya nadie que se muestre rehacio; antes bien, abrigamos la firme conviccion de que todos contribuirán en la medida de sus fuerzas, á que tan filantrópico pensamiento halle pronta realizacion.

Para que esto sea así, es un medio acertadamente escogitado por la Junta Directiva de las obras del nuevo Asilo, el de los conciertos y rifas que esta noche se inaugurarán en la Glorieta; medio que proporcionará solaz á nuestros paisanos y recursos á la Junta.

Es de creer que no falte el apoyo de todos al pensamiento y que la animacion y concurrencia en el mas delicioso y ameno de nuestros paseos, correspondan lisonjeramente á las esperanzas que se abrigan; de esa manera, las armonias de la orquesta, al confundirse con el rumor de la bulliciosa muchedumbre, nos parecerá el eco de los cánticos de agradecimiento de los infelices á quienes la caridad protege, y los pálidos rayos de la luna al filtrarse entre las hojas, las miradas de reconocimiento que desde el cielo enviarán los padres de los huérfanos acogidos á los generosos protectores de sus hijos.

### EL CRÉDITO.

Con este epigrafe ha publicado nuestro estimado colega *El Correo* un artículo que, por la trascendencia que encierra el caso que en él se cita, bien merece llamar la atencion del señor Ministro de Hacienda.

Nuestro colega dice lo siguiente:

«Nada hay más delicado que lo que al crédito se refiere.

La interpretacion de las leyes en que éste descansa, es tan importante como las mismas leyes.

Cualquiera descuido puede causar daño á familias honradas y favorecer especulaciones poco lícitas.

El anuncio que publica la *Gaceta* de ayer fijando los términos del sorteo para la amortizacion del primer semestre de este año de la Deuda amortizable al 2 por 100, produjo desagradable impresion entre los bolsistas y particulares interesados en esta clase de papel.

El caso es el siguiente:

La ley de creacion de esta deuda dispuso el tanto por ciento que cada año debia destinarse para su extincion en quince años.

Por Real órden de 28 de Noviembre de 1877, año en que debia amortizarse un 3 por 100, se dispuso que en el primer semestre se aplicase un 2 por 100 y el uno restante en el segundo, debiendo regir el mismo criterio todos los años en que hubiera de amortizarse un tanto por ciento impar.

Corresponde al año actual una amortizacion de 5 por 100, y naturalmente todo el mundo ajusta sus operaciones sobre esa renta á la amortizacion de 3 por 100 en el primer semestre y 2 por 100 en el segundo.

La *Gaceta* trajo ayer el anuncio invirtiendo el tanto por ciento y disponiendo que sea el 2 en este semestre y el 3 en el proximo.

Por poco que se comprenda de operaciones de Bolsa, y con sólo que se medite la influencia que tiene sobre el valor de una cosa la forma de su amortizacion, se vé con claridad que el hecho que alarmó ayer á los tenedores de fondos públicos, entraña cierta gravedad, que justifica las censuras de que se hacen eco los periódicos de la mañana.

Informes particulares nos permiten añadir por de pronto, que á estas horas obra en poder del Director de la Deuda una protesta firmada por varios tenedores de dicha renta.»

### CONOCIMIENTOS ÚTILES.

#### Señales de rabia en los animales.

*Perro.*—Puede observarse en el perro el principio de la rabia cuando se mantiene mas de lo que se acostumbra, á veces muchas horas seguidas, en la cama ó lugar donde se recoge.

Entonces no muestra aun inclinacion á morder, y hasta obedecen al que le manda, si bien suele ser despacio y como de mala gana. Está encogido, como crispado, y suele notarse que oculta mucho la cabeza entre el pecho y las manos; pero no tarda en inquietarse de nuevo, buscando incansablemente otro sitio donde descansar. Hay en su mirada cierta estrañeza como si buscara asustado alguna cosa, y es su actitud sospechosa y sombría, con la que se dirige de un individuo de la casa á otro, mirándolos de hito en hito con el ojo vivo y brillante, pero fijo, como si á todos pidiera remedio para el malestar que siente. Su mirada particular constituye una de las señales mas características y propias de la fisonomía del perro rabioso, descubriéndose en ella cierta mezcla indefinible de excitacion y de tristeza. Basta haberlo observado una vez para no olvidarlo nunca; y aun sin haberlo visto, sorprende y alarma por su propia expresion. Es esta situacion todavia no manifiesta el perro inclinacion á morder á sus amos ni á las demás personas que le rodean: sigue obedeciendo cuanto aquel le llama; pero lo hace llevando la cola metida y apretada entre las piernas y sin dar muestras de alegría como es natural en los perros sanos.

Cuando está suelto vá de una parte á otra, como si buscara una cosa que ha perdido; escudriña y registra los rincones de la casa con una ansiedad notable y sin fijarse en parte alguna; escarba en la tierra y cuando hay paja suele formar un hueco para ocultar en él la cabeza.

No siempre huye de la casa en que habita, como es la general creencia; permanece muy amenudo quieto en un rincón, y en él moriria infaliblemente si

EL PRIMER ARENQUE.

17

zona, señor caballero, dijo el marqués levantándose y echando mano á su espada, esto es lo que vamos á ver.

El caballero le miró con asombro y sin saber si tomar aquellas palabras por via de broma, ó con seriedad. Por último dando un carcajada, y agarrando al marqués por la espalda, le obligó á que se sentara otra vez; y le dijo.

—Ven acá, testarudo, ¿tú crees que voy á desvainar mi espada y medirla con la tuya por niñerías? Vamos, Cavignon, prosiguió diciendo en tono afectuoso, tú no llevas razon, y no te pega muy bien el entrar en disputa con un amigo, por un chiste que no merece la pena.

Estas cariñosas palabras hicieron impresion en el ánimo del poeta, que tan pronto estaba tranquilo como enojado.

—Tienes razon, contestó al caballero alargando con franqueza la mano; soy un necio en obrar de este modo. ¿Qué me importa á mi que mis versos sean ó no de tu agrado, yo sé muy bien que tú eres mas á propósito para dar tu dictamen acerca de la bondad del líquido que se contiene en una botella, que para censu-

16

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

opuse á su gusto. Me condujo por el camino de la frontera de Flandes, y dije entre mí: «Vamos á Flandes.» Despues he viajado siempre á mi arbitrio, mascando con mas ó menos perfeccion esta fastidiosa lengua de los holandeses, que seguramente es el mas anti-poético idioma que puede darse, y aquí me tienes.

Al acabar de decir semejantes palabras se encogió de hombros y sacudió con enojo una chispa de polvo que ensuciaba la pechera de su camisa. El caballero se penetró de que su amigo se habia incomodado de veras.

—Vamos! vamos! no hay que enfadarse, le dijo con un tono mitad alegre, y mitad serio; qué locura! cuando volvemos á ver nos no sé á punto fijo á cuantos millares de leguas de las naciones cuitas no debes amostazarte por frioterías. Yo escucharé tus versos, un poquito mas tarde; tú, á tu vez, escucha mi historia.

—Será muy larga? preguntó el marqués con bastante aspereza.

—Mas corta, estoy muy seguro, que tus alejandrinos.

—Pero puede ser tan larga como mi ti-

EL PRIMER ARENQUE.

13

Gavignon iba tras él, repitiendo con un acento de buen humor:

—Este diablo de Rolly!... siempre es el mismo; tan atrevido en Amsterdam en traje de cortesano, como en el tiempo que llevaba en Versailles el uniforme de mosquetero.

Un cuarto de hora despues, los dos amigos estaban sentados en la sala baja de la taberna, desde la cual se podia ver todo cuanto pasaba en la plaza; y puestos los codos sobre la mesa se deleitaban con una botella de Portó que ya estaba casi aperada.

—¡Ea pues! ya que yo he satisfecho tu curiosidad con las noticias de Francia, dijo en fin el marqués desocupando su vaso, me explicarás tú mi querido caballero, qué asuntos te traen por acá; á tí, tan alegre, tan amigo de las diversiones de París, y cómo te hallas entre los holandeses tan toscos y poco risueños, y en una atmósfera tan cargada de brea, de tabaco, y de pecas ahumados. Cuando menos lo esperábamos, desapareciste, sin saber por qué te habias marchado, y luego...

—A tí mia, marqués, yo te puedo hacer

3.

Presentar signo alguno de frenesi á encontrarse libro de influencias exteriores y de las provocaciones que por lo comun se le hacen para juzgar de su estado.

En los cortos momentos que tiene de reposo, sufre alucinaciones; ya observa y acecha á la mosca que revolotea, ya parece como si le asediaran molestas visiones. Si está echado se levanta de pronto; mira á su redor con expresion salvaje y fiera, y ejecuta con la boca movimientos propios para atrapar un objeto que creyera al alcance de sus dientes. Si se halla atado, ladra y se abalanza cuante la cadena ó cordel lo permiten, para salir al encuentro de un enemigo imaginario.

Estas señales se suceden con regularidad cuando el perro es casero, dócil y cariñoso; pero en los de guardería, en los martines y de presa, en los naturalmente irascibles, de mal génio y de peor intencion, y en los que son propios para la defensa, es muy comun que se presente la rabia bajo un aspecto verdaderamente aterrador, infundiendo el miedo y el espanto. Los ojos del animal centellean como dos globos de fuego; su mirada revela ferocidad, y casi siempre se exalta su furor á la vista de otro perro.

Es un hecho constante la depravacion del apetito: el perro rabioso no quiere su alimento de costumbre, ó al contrario, se abalanza á él y lo come con ansia extraordinaria. Suele roer mañera, correas y cuerdas, ó comer pelos, paja, carbon, tierra y otras sustancias, hasta sus mismos excrementos.

En vez de arrojar baba espumosa por el hocico ó la comisura de los labios, tiene, por el contrario, seca la boca y la garganta durante el curso de la enfermedad. Sufre sed intensa é inextinguible, y bebe con ansia mientras no le impide deglutir el liquido la parálisis de que ha de sucumbir. Prueba esto que no hay exactitud en llamar á la rabia hidrofobia (horror al agua), por cuanto este fenomeno solo existe en el último período de mal. Indicanle algunos como señal constante y característica, han propagado un error funesto que conviene desvanecer, en razon á que su falta puede inspirar un deplorable confianza.

En este período de la enfermedad se ve al perro dirigir sus manos hácia la garganta y moverlas como si pretendiera desembarazarse de algun hueso ó otro cuerpo extraño que estuviera allí detenido. Mas de una vez han sido mordidos los que le han querido socorrer, en la creencia de que algo le molestaba.

Cuando llega la rabia á un período muy

adelantado, y no puede ya tragar el animal la saliva, es cuando fluye ésta por la boca, formando una baba espumosa ó trabada como la clara de huevo. La observacion no ha demostrado que existan debajo de la lengua y á los lados del frenillo, las vaxículas de que hablan algunos autores.

En este período de la enfermedad se advierte con frecuencia una disminucion notable de la sensibilidad fisica, si es que alguna vez no llega á la completa abolicion, pues el perro se abalanza en ocasiones contra los cuerpos mas duros, llegando al extremo de romperse los dientes por quererlos clavar, y aun se le ha visto morder el hierro candente, sin lamerse luego, como acostumbra cuando se quemaba.

Todos los observadores han fijado su atencion en las modificaciones que la voz del perro sufre cuando esta rabioso, comparándola al canto del gallo, anas, y otros á la de un niño que padece garrotillo ó crup.

Es tambien característico de la rabia y uno de sus mas importantes signos, un aullido particular que el perro produce, por lo comun, estando de pié, y á veces casi sentado, levantando la cabeza, y sobre todo el hocico. Compónese este aullido de dos modulaciones, la primera de las cuales es mas baja y está formada por voz de pecho, representando un lullido perfecto, mientras que la otra es mas alta y pertenece á la voz de cabeza. Forma un aullido prolongado, con cinco, seis ú ocho tonos mas elevados que el lullido, al cual sigue de pronto y de una manera singular y chocante. Basta oír una sola vez la voz expresada antes, como el aullido que acaba de describirse, para reconocerlos con facilidad.

Algunas veces por un efecto espasmódico, se extingue la voz en los perros rabiosos (rabia muda), de suerte que no pueden ladrar, gritar, ni aullar. Entonces es raro que puedan comunicar el mal, por cuanto no pueden morder. Están con la boca abierta y no les es permitido juntar las quijadas.

Irascible y pronto á acometer por poco que se le escite, el perro rabioso se arroja furioso contra su agresor con ojos centelantes, intentando despedazar cuanto coje: mas si no se le irrita ni provoca, permanece ordinariamente tranquilo é inofensivo en un rincón, aunque siempre con expresion sombría y mal intencionada. Por debilidad que se halle es siempre feroz y temible, habiéndose visto perros, que no podian tenerse de pié, arrastrarse por morder á cuantos les escitaban.

Solo falta, para terminar esta breve

pintura, de la rabia en el perro, advertir que suelen manifestarse algunos, si bien pocos, signos precursores. El perro que vá á rabiar se irrita extraordinariamente á presencia de otros perros: si les persiguen, hayen sin ponerse en defensa, aun cuando sean mayores y mas fuertes, lo cual depende de que su instinto le permite conocer el mal cuando todavia no puede el hombre advertirle, y les revela igualmente el peligro de que están amenazados. En el lobo y en la zorra, ofrece la rabia las propias señales que en el perro por lo que ha podido observarse.

(Se continuará.)

## EL GENERAL HANCOCK.

La Convencion democrática de Cincinnati se ha mostrado más activa que la republicana de Chicago, pues en las primeras sesiones aprobó su programa electoral, y al segundo escrutinio resultó elegido candidato para la presidencia de la Union el general Hancock por 705 votos, y William English para la vicepresidencia.

En este programa apoya la separacion de la Iglesia y el Estado, recomienda el empleo de un sistema monetario de valor real en plata ú oro, y la conversion en dinero de papel moneda. Reclama además la subordinacion del poder militar al poder civil, ataca severamente la administracion del presidente Hayes; y aconseja la modificacion del tratado con China, en el sentido de impedir la inmigracion de asiáticos.

El general Hancock nació en el condado de Montgomery (Pensylvania) en el año 1824. En 1846 era alférez de infanteria, distinguiéndose mucho en la campaña de Méjico. Cuando estalló la guerra de separacion, era capitán de estado mayor. En 1861 hizo la campaña de Potomac, mandando un cuerpo de voluntarios. En 1862 mandaba una division, y por su brillante comportamiento en la batalla de Frederickburg ascendido á mayor general de los voluntarios. En la batalla de Gettysburgh (1863) resultó gravemente herido.

Nombrado comandante del segundo cuerpo del ejército en 1864, fué promovido á general del ejército regular en aquel mismo año, y á mayor general del ejército en 1865.

Después de la guerra obtuvo diferentes mandos, pues aunque se hallaba indispuesto con Grant, éste tuvo en cuenta sus servicios y le nombró comandante militar de los condados del Este.

En 1868 pretendió por primera vez la

candidatura democrática á la presidencia de la Union, cuyas elecciones fueron tan reñidas, que hasta el vigésimosegundo escrutinio no resultó candidato Mr. Seymour, que lo fué como ahora Mr. Garfield en la Convencion de Chicago, casi por unanimidad.

## Seccion local.

Con una escogidísima y numerosa concurrencia se inauguraron anteayer las veladas musicales del Circulo Industrial. Las horas se deslizaron agradablemente entre las delicias y los encantos que la música y los jardines brindaban y que no son para descritas en el corto espacio de un suelto, por lo que nos reservamos hacerlo en nuestra hoja literaria de los domingos, con mas estension. La nutrida orquesta de la música Primitiva obtuvo buena cosecha de aplausos en las obras que ejecutó, de las que el *Angelus* y la *Fiesta bohémia* de las *Fecenas pintorescas* de Massenet, merecieron los honores de la repeticion, y verdaderamente lo merecian tan magistrales producciones.

Por el jefe de la guardia municipal y un agente fueron ayer tarde conducidos al cuarto de correccion, dos sujetos, uno de ellos mudo, que en calle de San Nicolás la emprendieron recíprocamente á bofetones, armando el consiguiente escándalo.

Los dias de hoy, mañana y pasado mañana son los señalados para la exposicion de las labores hechas en el último curso por las alumnas de la escuela establecida en la Casa de Desamparados; habiéndose instalado dichas labores en el local de la propia escuela.

No dudamos que la Casa de Desamparados se verá con tal motivo muy visitada y que la virtuosa cuanto ilustrada directora de la enseñanza, sor Esperanza Rodon, así como las demás hermanas, recibirán las felicitaciones á que se han hecho acreedoras por su inteligencia y laboriosidad.

La *Gaceta* ha anunciado las vacantes de la plaza de médico forense en los juzgados de Alcoy, Alicante, Cocentaina, Callosa de Ensarriá, Dolores, Jijona, Novelda, Orihuela, Pego, Villajoyosa, Villena, Allobácer, Castellon, Lucena, Morella, Nules, Segorbe, San Mateo, Vinaroz, Viver, Alcira, Albaida, Chiva, Chelva, Enguera, Jativa, Liria, Onteniente, Requena, Sagunto, Sueca y Villar del Arzobispo.

la propia pregunta: tan difícil es explicar tu presencia en este parage, como la mia.

—Oh! la mia es una cosa muy natural. Bien sabes que siempre he tenido afición á la poesia.

—Sí, sí, contestó el caballero con una risita burlona; me acuerdo muy bien de que estando en el cuartel de los mosqueteros, tenias la manía de adormecernos todos los dias con las sátiras compuestas contra todo el mundo. Tus versos eran malísimos: adelante.

El marqués hizo un gesto, y se bebió un gran vaso de Porto como para ahogar en el vino el amor propio del poeta ofendido, y enseguida dijo:

—Y bien, mi querido, como todos estabais en contra mia, esta humorada de ser poeta me ha hecho muy infeliz; además de un buen número de estocadas que ya me ha valido, debo á ella estar en este reino de los arenques y de los gorros de abrigo. A consecuencia de un chistoso epigrama que compuse contra la duquesa, recibí una orden del superintendente de policia, que me hizo salir de Paris en veinte y cuatro horas. Marché lleno de cólera; pero

dejé á un poeta que estaba en voga una sátira en la que no perdoné á nadie. Reyes, ministros, cortesanos, todo el mundo, en una palabra, sacaron parte de mi malhadada vena, y para prebarte lo mucho que ha progresado mi musa desde aquellos versos que os parecian insulsos hoy á enseñarte...

El marqués hizo entonces un ademán de meter de prisa la mano en el bolsillo de su levita, pero, Rolly le detuvo con una salida muy á propósito para disimular el temor de que le leyera sus versos.

—Y para qué? déjate ahora de eso, querido mio, tiempo habrá de que me recites tus producciones, cuando hayas acabado de contarme tu historia.

—Mi historia, continuó Cavignon, con tono festivo agarrando su vaso; en verdad que ya está acabada. Después que recibí la orden del superintendente de policia, y acabé de arreglar mi magnífica sátira, tomé un asiento en la diligencia, y salí de Paris sin saber donde irme. El postillon tuvo por conveniente salir por una de las barreras del norte mas bieu que por una de las del sur, y no me

rar un poema. Doblemos la hoja. Y bien, ¿qué tienes tu que decirme? acabemos; por qué salistes de Francia tan precipitadamente? Tu fuga ha sido un enigma, que ninguno de nosotros ha podido descifrar con acierto.

—Querido mio, mis acreedores me habian dejado sin un óchavo.

—Tus acreedores! vaya un donaire; ¿pues qué, no sabemos muy bien como los recibiais allí en Versalles....?

El caballero se sonrió como un tonto.

—Sí, sí, contestó, hizo una vigorosa resistencia; pero á fuerza de alguaciles, continuó exhalando un profundo suspiro, á fuerza de alguaciles y de escribanos, concluyeron mis acreedores por ganar la batalla, y en un dia me encontré sin hacienda, con mi castillo vendido, y sin quedarme otra cosa que mi espada y mi capa.

—Y tú nunca has tenido otros bienes. le interrumpió el marqués, tomando sin compasion el desquite de la burla que su amigo habia hecho de sus epigramas; ¡vendida la hacienda y tambien el castillo! si jamás has tenido una cosa ni otra, ni aun á las márgenes del Garona!

Ya ha sido acordado en consejo de Ministros el nombramiento de teniente general á favor de nuestro amigo y paisano D. Camilo Polavieja y del Castillo, de conformidad con la propuesta enviada por el capitán general de Cuba Sr. Blanco.

A 290 asciende el número de reses sacrificadas la próxima pasada semana en el Matadero de esta ciudad con destino al consumo público, y de ellas son 33 cerdos, 121 machos cabrios, 6 carneros y 130 cabritos.

A la orquesta de la recién formada música Novísima, corresponde inaugurar esta noche los conciertos de la Glorietta. Varias son las obras que se ejecutarán, contándose entre ellas la *overtura Les réves dorés* de Fossey, las tandas de walses *Le beau Danube bleu* de Straus, y *Le timbale d'argent* de Metra, y la polka de Fahrbach, *Le souvenir*.

La novedad del programa unido al levantado fin que se proponen estos conciertos, aseguran una gran concurrencia. Los billetes de entrada se espendirán hoy en casa de la Sra. Viuda de Monmeneu, casa D. Miguel Herrero é hijo y Casa de Desamparados.

Aunque tenemos datos del brillante éxito alcanzado por nuestro amigo y paisano D. Juan Cantó y Francés, en el concurso que le ha valido el primer premio de composición en el Conservatorio de Madrid, aguardamos el correo de hoy. Para adquirir mas detalles que daremos á conocer á nuestros lectores.

### Estado del tiempo.

La depresión señalada en el Océano tiende á cruzar el continente, y bajo su acción que es ya algo considerable, las presiones vuelven á disminuir en la Península, y la línea de las mas altas retrograda hacia el Océano. Simultáneamente las temperaturas han aumentado, y el régimen del Este ha sustituido el del Sudoeste y Noroeste. El buen tiempo reinante persistirá durante varios días.

El martes, la línea de la mayor presión —760 milímetros— pasaba por Lisboa, Cádiz y Sevilla. La menor —760— pasaba por San Sebastian, Teruel y Sor a. Las curvas de nivel están orientadas de Norte á Sur y las presiones decrecen de Nordeste á Sudoeste. Cielo despejado. Vientos del Sudoeste y Noroeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 30 grados en Alicante. Menor, 18 en Lisboa. Máxima en Madrid, 35. Mínima, 15. Tranquilos ambos mares.

### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Visitación de Ntra. Sra.

SANTO DE MAÑANA.—S. Heliodoro ob. y S. Jacinto.

### CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Al anochecer ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús con sermón.

Capilla del Sto. Hospital.—Esta tarde á las seis ejercicios al Sagrado Corazon de Jesús, por la Hermandad de señoras.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Ultimo dia del mes que con gran solemnidad se ha celebrado en honor al Sagrado Corazon de Jesús, con sermón, por D. Jaime Pajaron, Cura, Te-Deum, letrillas y Reserva.

### Anuncios oficiales.

DON TOMAS MOLTO MIRA, Alcalde accidental de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que la Junta que presido, al objeto de que en el solemne acto del reparto de premios á los alumnos de las escuelas públicas y privadas que han merecido tal distinción en los exámenes últimamente celebrados, pueda tener lugar la distribución de los diplomas concedidos por el Gobierno de S. M. con motivo del Régio enlace, ha tenido á bien acordar en sesión de esta fecha que el referido acto

tenga lugar el jueves próximo 8 de los corrientes, á las 10 de la mañana, en el Teatro principal de esta ciudad.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y consignientes efectos.

Alcoy 1.º Julio 1880,

Tomás Molto.

### Avisos de corporaciones

#### Correos.

Cartas en lista del mes de Junio

D. Cipriano Carvajal.—D. Vicente Miralles.—Viuda de Llorente y Comp.—don Manuel Montolio.—D. Alejandro Cimas.—D. Camilo Mira.—D. Francisco Pastor.—D. Roque Royo.—D. Ignacio Moncada.—D. Ignacio Moncada.—D. Juan Llacer.—Sres. Pascual y Pastor.

Cartas detenidas por falta de direccion ó franqueo.

D. José Espí Ulrich, Valencia.—D. Francisco Carbonell, Habana.—D. José Mollor Ortiz, Habana.—Alonso Martinez, Valencia.—Excm. Duquesa de Santoña, Madrid.

### Seccion mercantil.

Alcoy, 2 de Julio de 1880.

### CAMBIOS.

PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO
Alicante.	114	3/8	Murcia.		3/4
Albacete.			Orense.		1 1/8
Almería.		1/2	Oviedo.		3/8
Barcelona.	par	1/4	Palencia.		1 1/4
Bilbao.		7/8	Pamplona.		1 1/8
Batájoz.		3/4	Pontevedra.		1
Burgos.		1 1/8	Palma.		1
Caliz.		5/8	Salamanca.		1 1/4
Cartagena.		7/8	S. Sebastian.		7/8
Coruña.		7/8	Santander.		5/8
Córdoba.		3/4	Santiago.		7/8
Castellón.		1	Sevilla.		1/2
Granada.		7/8	Tarragona.		5/8
Jaen.		7/8	Toledo.		1 3/8
Jerez.		3/4	Valencia.		1/4
Lérida.		7/8	Valtaolid.		1 1/8
Logroño.		7/8	Vigo.		7/8
Lugo.		1 1/8	Vitoria.		7/8
Madrid.	114	5/8	Zaragoza.		7/8
Málaga.		3/4			
Paris 8 dias vista		05 11 1/2			
Londres 91 dias fecha		28.80.			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

### Variedades.

#### PERIODISMO ROMANO.

El primer periódico romano, publicado hace mas de 2.000 años, aparecía una vez sola en doce meses. Este periódico destinado á la pública lectura llevaba el nombre de *Anales máximos*. El editor era el Pontífice máximo, quien estaba encargado de llevar la crónica de los acontecimientos del año. Las noticias se escribían en tablillas de madera blanca, y se fijaban en las casas de los ciudadanos.

Curioso espectáculo deben haber presentado los antiguos romanos, reunidos alrededor de estas tablillas, imponiéndose de las últimas noticias. Pero creciendo con rapidez la sed de conocimientos y la curiosidad del pueblo, el gobierno, que era el único que hacia publicar este periódico, se vió obligado á emitirlo diariamente. Aun existen algunos ejemplares de este periódico, habiendo alcanzado la larga edad de 2.044 años. El nombre del primer diario, fue *Acti populi romani diurnisi*.

Aparecía todos los días, sea como álbum, es decir, colgada la tablilla en lugar público, ó ya escritos los contenidos con tiza colorada en las paredes de las casas; sus contenidos podrian calificarse como las noticias diarias de los periódicos modernos.

Debe haber, á no dudarlo, entre nuestros lectores, quienes vean con gusto una traducción del periódico mas viejo que existe, y salió á luz 168 años antes del nacimiento de Cristo.

«El cónsul Cicinio fué el juez del dia de hoy. Hubo una gran tormenta y un rayo rompió un roble al pié de las colinas de Veli. En una hosteria, situada en la colina de Jano, hubo un pleito del que sa-

lió mal herido el hostelero. Cicinio castigó á algunos carniceros por estar vendiendo carne que no habia sido previamente examinada. La multa que pagaron, se destinó á la creacion de un templo para la diosa Laverea. El corredor Ausilio se alzó hoy de la ciudad llevándose dinero ajeuo. Fue capturado y el dinero hubo de ser devuelto.»

«El bandido Demiphon, que fué capturado por el oficial Nerva, ha sido crucificado en el dia de hoy.»

Los periodistas gustarian de saber que Julio Cesar, el mas grande de todos los romanos, dispensó especial atención al periodismo. Vió la necesidad de instruir al pueblo en todo lo que ocurría en el Estado, y encontramos en Suetonio el siguiente pasaje:

«Tan pronto como Julio César hubo entrado en el ejercicio de su empleo, hizo, no solo escribir, sino tambien circular entre el pueblo las sesiones del Senado.»

Fué este el primer periódico político, y como contenía noticias acerca de edificios, nacimientos, muertes, ejecuciones y anécdotas, puede asemejarse mucho á nuestros periódicos modernos.

Parece imposible, pero puede probarse que ya en aquellos antiguos tiempos habia estenógrafos que tomaban los discursos que se pronunciaban en el Senado y en el público.—Se llamaban *Notarii*, y en Suetonio hay un pasaje donde consta que Augusto se enojó porque los estenógrafos tomaron el discurso de César por Metelo, de una manera imperfecta.

### Correo de Madrid

#### Correspondencia particular de Madrid

30 Junio.

Para tener algo de que hablar, ocurrió hace pocos dias á un periódico decir que el dia menos pensado el Sr. Cánovas del Castillo, cansado de las fatigas del gobierno, se retiraría del poder, aconsejando á la corona que llamara á sus adversarios políticos los fusionistas.

Aunque sean pocos los que hayan dado crédito á la noticia, es lo cierto que esta ha corrido toda la prensa y que ha servido de tema á los comentarios de los periódicos.

Los que la creen, se fundan para ello en un razonamiento que no deja de tener fuerza. Observando con rigor la doctrina constitucional y parlamentaria de que un gobierno, debe continuar en el poder mientras cuente con la confianza de la corona y el apoyo de la mayoría de las cortes, es probable que la actual situación política se prolongara indefinidamente.

Las actuales cortes pueden durar con arreglo á la constitucion, cinco años, y llevan uno de duración. No es fácil que la mayoría se desorganice hasta el punto de que el ministerio no pueda gobernar con el actual parlamento, porque lo impedirán, sin duda, los intereses del partido y los de los mismos miembros de la mayoría.

El Sr. Cánovas, dicen las personas á quienes me refiero, tiene sobrado talento para comprender que los constitucionales, despues de llevar cinco años en la oposicion, no esperarán otros cinco para que se les pueda llamar á ser gobierno por haber terminado la vida constitucional de este parlamento.

No siendo pues fácil una disidencia entre las Cortes y el ministerio, ni tampoco entre los ministros, el único medio que queda para un cambio de situación política, salvo por supuesto la voluntad del monarca, consiste en que el Sr. Cánovas, aunque entienda, como es lógico presumirlo, que su política es la mas conveniente á la nación, considere oportuno en provecho de elevadas instituciones satisfacer los deseos de ser poder de los constitucionales para evitar que predomine en ellos una política de desesperacion que en vano hasta ahora les

han aconsejado las diferentes fracciones de la democracia.

Hay algunos que han creido que el dia mas impensado en que habia de dejar el poder el Sr. Cánovas a los fusionistas, seria un dia del mes de Setiembre, antes de que se verificasen las elecciones de diputados provinciales, pero son pocos, muy pocos los que dan crédito á esta noticia.

Se espera de un momento á otro un despacho declarando que el insurrecto Calixto García ha caido en poder de las tropas que le persiguen ó se ha ausentado de la isla de Cuba, para declarar terminada la guerra en aquel territorio. Ya estan acordadas algunas recompensas á los jefes mas importantes del ejército que ha sofocado la insurreccion.

El sábado irá el Sr. Sagasta á Palacio para saludar á SS. MM.. Los periódicos constitucionales que han supuesto que no iria estaban en un error.

De todos los miembros del directorio fusionista el único que, en mi concepto, no irá por ahora al régio alcázar es el Sr. Romero Ortiz.

## ULTIMA HORA.

### SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Paris 30

Ayer quedaron selladas las puertas de la iglesia de los jesuitas de la calle de Sevres de esta ciudad.

Muchos diputados y senadores de la derecha han permanecido toda la noche en el convento de jesuitas.

A las cuatro de la mañana se han presentado en el mismo dos comisarios de policía, invitando á los padres á evacuar inmediatamente el edificio, en virtud de los decretos de 19 de marzo.

En la calle habia un grupo de más de 500 personas, dándose vivas á los jesuitas y á la libertad religiosa.

Otro grupo menor que se hallaba tambien en la calle ha contestado con los gritos de ¡viva la república! ¡vivan los decretos!

Los padres de la compañía han abandonado su colegio á las seis de la mañana acompañados de los senadores y diputados de la derecha.

La mayor parte de los grupos formados en la calle han abierto respetuosamente el paso, pidiendo la bendición de los jesuitas.

Hasta ahora no se han cumplido los decretos más que para los jesuitas de la calle de Sevres.

Despachos de Douzy y Lila anuncian que ayer fueron selladas las puertas de las capillas de los padres jesuitas de dichas poblaciones sin que ocurriese ningun incidente desagradable.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 1.º de Julio.

Ván suscritos hasta la fecha de las últimas noticias de provincias, un millon 345.000 billetes del empréstito de Cuba.

La aplicacion de los decretos de Marzo produce manifestaciones en Francia.

BOLSA DE HOY.

Consolid 3 por 100 18 50, sin cupon.

ALCOY 18-0.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

### Ramon Martí.

Llegará el próximo sábado 3 y parará en la posada de Laliga con un completo surtido de calzado de todas clases á precios muy económicos.

# RELOJERIA

S. Nicolás, 4.—ALCOY.

Se acaba de recibir una gran remesa de MÁQUINAS DE COSER de la tan acreditada Compañía Fabril

## „SINGER“

Relojes para saber la hora en la oscuridad. Termómetros, Anteojos larga vista y Graduadores de todas clases.

CUCHILLAS DE GUILLOTINA para cortar papel de las mejores fabricas de Inglaterra. (ii)

## PARA REGALO.

En la FÁBRICA DE JUGUETES de Miguel Santonja Cantó, calle S. Nicolás n.º 15 triplicado, hay una porcion de juguetes apropiados para regalar al kiosco que la Junta de Beneficencia piensa abrir en la Glorieta las noches de concierto. Las personas que quieran surtirse de algunos, siendo para el objeto arriba expresado, podrán adquirirlos á precio de factura, con objeto de contribuir por todos medios al mejor éxito de tan laudable propósito. (oi)

# IMPRESION

DE  
**EL SERPIS,**  
REDACCION Y ADMON.  
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membretes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem felicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia. Romances y demas trabajos á gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 á precios baratísimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará á no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena, 5.

### Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

<b>Alpargatería.</b> D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	<b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del P.ñ.º). D. Jaime Pastor, s. Francisco 24.
<b>Cafés y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	<b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Constructor de cajas carton.</b> D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	<b>Relojeria y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.	<b>Sombrererías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco.
<b>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo).	<b>Sastrería.</b> D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
<b>Farmacías.</b> D. Santiago Munllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6. (Sucesor de mullor.)	<b>Tejidos.</b> D. Venancio Riera, Mercado 19. D. José Boixeder, 2.º d.º
<b>Lampistería.</b> D. Desiderio Margarit, s. crenzo 23, (Tienda de la Campana.)	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.
<b>Loza y cristal.</b> Sres. Nunez y Martinez, s. Mateo 11. (La Perla.)	
<b>Modas.</b> D. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

## DROGUERIA

DEL

# NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 á 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles á los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas. (ot)

# VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razon. (oi)

### Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (la)

Rafael Valls

S. Cristóbal 2

## PELUQUERIA.

GRAN BARATO en años dados, desde 10 rs. hasta 30 clases superiores.

## PELUQUERIA.

EMETERIO LARIO ha trasladado la suya desde la balle de la Escuela á la del Mercado (esquin. del Piñon) entresuelo. (la)

### Venta.

De un carrito que sirve para carga y para montar. Darán razon en la Administracion de este periódico. (ot)

### Se alquila.

Un almacén en la calle de S. Mateo n.º 106, apropiado para cochera, depósito de carbon ó leñas ó para una industria cualquiera. Darán razon en esta Administracion. (t)

## PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 90 rs.—Cántaro 26 rs.—Micheta 14 cuartos.

## PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Drogueria del Moro, Plaza de san Agustín. (ac)

## TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (oi)

## IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto á los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar á sus abonados, á los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutarán con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, á quien, asimismo, se dirijirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion é Imprenta, se han trasladado á la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, á donde se dirijirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes á festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion é Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.

Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## POR QUE COSER Á MANO.

AMABLES Y CARIÑOSAS MADRES,

DELICADAS Y BELLAS POLLITAS,

Si no lo sabeis aun, sabedlo:

# Por 10 rs. semanales

damos todos los modelos de las legitimas máquinas para coser de

LA COMPANIA FABRIL

sin entrada, ni aumento,  
ni adelante alguno,

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

EN LA ÚNICA SUCURSAL

EN

# ALCOY.



# SINGER

3, MERCADO 3.

Venid, pues, seguras de que os llevareis una buena al par que elegante MÁQUINA, con garantía ilimitada y con obligacion por nuestra parte, de daros la enseñanza á domicilio, y gratis tambien las composiciones de aquella. (ot)